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Com premiação em dinheiro, 
FIPEC 2023 espera recorde 

de participantes 

O Festival 
Internacional de Pesca 
Esportiva de Corumbá 
(FIPEC) 2023, que 
acontece entre os dias 
03 e 05 de fevereiro, terá 
premiação em dinheiro 
na Categoria Adulto. A 
equipe vencedora leva 

para casa o valor de 
R$ 2 mil; o segundo 
lugar receberá R$ 1 mil 
e o terceiro ficará com 
R$ 500. Evento ainda 
conta com mais de R$ 
100 mil em prêmios. 
A abertura oficial do 
FIPEC 2023 terá a 

apresentação da dupla 
promessa do sertanejo 
sul-mato-grossense. 
Kaio e Gabriel se 
apresentam no palco 
montado no Porto 
Geral na noite de 3 de 
fevereiro. O espetáculo 
é um oferecimento do 

Governo do Estado, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Turismo, 
Esporte, Cultura e 
Cidadania, parceiro da 
Prefeitura de Corumbá e 
da ACERT na realização 
do evento. (Renê Marcio 
Carneiro/PMC) PÁG 07

O casal Caibar Silva Pereira e Cleodete 
Sleiman Pereira completou 50 anos de casamento 
no último dia 14 de janeiro. Cinquenta anos de 
histórias para contar. Cinquenta anos de risos 
e abraços. Cinquenta anos de choro e receios. 
Cinquenta anos de mãos dadas. Durante 50 anos 
construímos uma relação baseada no amor e no 
companheirismo. Que sorte a nossa. Feliz bodas 
de ouro, Caibar e Cleodete!

Em Brasília, Eduardo 
Riedel debate projetos 
estruturantes para MS

Governador Eduardo Riedel participou da 
reunião do Fórum Nacional de Governadores 
que tratou sobre a organização das pautas que 
serão debatidas com o Presidente da República 
na sexta-feira, dia 27. Os temas foram centrados 
em infraestrutura logística e no destino da UFN3 
(Unidade de Fertilizantes Nitrogenados III). Com 
governadores, Riedel debateu assuntos como a 
reposição das perdas de arrecadação com ICMS 
(Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços) incidente sobre combustíveis, energia 
elétrica, serviços de comunicação e transporte 
público. (Saul Schramm) PÁG 03

IPVA com 15% de desconto vence em 31 de janeiro

Aplicação da vacina bivalente contra 
a Covid-19 começa em fevereiro

Aplicação deve começar em 27 
de fevereiro. Na primeira fase, a 
campanha terá foco em pessoas 
com idade acima de 70 anos, 
imunocomprometidos e moradores de 
comunidades indígenas, ribeirinhas 
e quilombolas. Na sequência (Fase 
2, com data ainda a ser definida), a 
campanha será voltada a pessoas com 
idade entre 60 e 69 anos. Gestantes 
e puérperas serão o foco da Fase 3; 
e profissionais de saúde serão o foco 
da quarta fase da campanha. (Spencer 
Davis/Unsplash) PÁG 06
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Cinco erros mais comuns com a higiene bucal

*Prof. Dr. Valmor Bolan

Por Marco Polo Siebra (*)

1º erro: Achar que só a escova dente limpa os dentes. Isso 
é um grande erro, pois a higiene bucal é realizada com o 
fio dental, a escova de dente e também com o raspador de 
língua.

2º erro: Dormir sem fazer a higiene bucal correta. A 
higiene bucal mais importante é antes de dormir. Antes de 
dormir temos que passar o fio dental em todos os dentes, 
depois escovar todos os dentes e também limpar a língua 
com o raspador de língua. Na superfície da língua fica uma 
grande quantidade de placa bacteriana que depois migra 
para os dentes trazendo problemas para eles e para a gengiva.

3º erro: Pressionar de mais a escova dente contra os 
dentes. Quando vamos comprar uma escova de dente 
o recomendável é comprarmos uma escova de cerdas 

planas macias ou extra macias, consequentemente na hora 
de escova, tenho que colocar o mínimo de força, pois se 
pressionar de mais vai dobrar as cerdas e a escovação não 
será efetiva, não vai remover corretamente a placa que fica 
envolta do dente.

4º erro: Achar que o enxaguatório bucal substitui o fio 
dental, a escova e o raspador de língua. Os enxaguatórios 
bucais têm a finalidade de só deixar um gosto mais agradável 
na boca, ele não remove a placa bacteriana, principalmente 
entre os dentes e na superfície da língua.

5º erro: Não ir com regularidade ao dentista. Esse talvez 
seja o erro mais comum e o mais prejudicial. Devemos ir 
com regularidade ao dentista, no mínimo de 6 em 6 meses, 
pois indo ao dentista temos condições de fazer a prevenção 

que é evitar os problemas antes deles surgirem. Quando 
vamos com regularidade evitamos que a gengiva fique 
inflamada e que tenha presença de cárie.

A saúde começa pela boca. Por isso é importante 
observamos atentamente nossos comportamentos com 
relação a aos cuidados com nossa boca. A boca é a porta 
de entrada de muitas bactérias e infecções. A melhor forma 
de prevenir problemas na boca, além de uma higiene bucal 
correta, é ir ao dentista com regularidade.

Não descuide da sua saúde bucal, afinal a boca é um 
órgão muito importante para nossa saúde geral.

(*) Marco Polo Siebra é Odontólogo há mais de 30 
anos, Especialista em: Prótese Dentária; Odontogeriatria; 
Implantodontia.

O DEBATE NECESSÁRIO SOBRE TECNOLOGIA E EDUCAÇÃO

Uma das medidas do atual governo que suscitou 
questionamentos, foi em relação aos vetos de aulas de 
programação e robótica na grade escolar. Foram três vetos 
na Política Nacional de Educação Digital, alterando a Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação para que a educação 
digital seja um dever do Estado. O veto às aulas de 
programação e robótica foi justificado por divergências 
burocráticas nas regras já existentes, porque a inclusão 
das aulas de programação e robótica deveriam passar pela 
aprovação do Ministério da Educação e Conselho Nacional 
de Educação. Isso quer dizer que deveria haver um debate 
mais aprofundado de como seria feita essa inclusão. Nesse 
sentido seria importante promover audiências públicas e 
seminários temáticos com especialistas para um diagnóstico 
mais preciso da situação e propostas de como viabilizar, na 
prática, o uso das tecnologias nas diversas atividades da 
Educação. 

O debate é necessário justamente pelas implicações na 
vida de cada estudante em sala de aula. O próprio conceito de 
comunicação vem se ampliando, em meio a tantas inovações 
tecnológicas, pois o processo ensino-aprendizagem 

não se trata apenas de obtenção de informação, mas de 
conhecimento que amadurece a cada dia, na interação com 
o outro, aberto aos múltiplos aspectos da realidade. por isso 
é preciso que haja um equilíbrio entre a dimensão humana 
e técnica. A Editora Paulus fez uma publicação na Revista 
de Comunicação da FAPCOM (volume 1, nº 1, 1º semestre 
de 2017), com uma abordagem abrangente do tema: “O 
Humano e a Técnica: a questão da comunicação”. Outro 
aspecto nesse debate, levantado pelo pesquisador Leonardo 
Cruz, da Universidade Federal do Pará (UFPA) e membro 
da Rede Latino-Americana de Estudos sobre Vigilância, 
Tecnologia e Sociedade (Lavits), é a de que “a dependência 
crescente dos serviços públicos em relação a empresas 
como a Google é motivo de alerta, uma vez que ainda há 
muito pouca transparência sobre o que é feito dos dados 
educacionais obtidos de milhões de estudantes, professores 
e gestores a partir do uso de ferramentas desenvolvidas 
pelas empresas”. E acrescenta que “a apropriação privada 
de uma quantidade enorme de dados digitais produzidos 
pelos serviços públicos brasileiros e seu armazenamento em 
data centers localizados nos Estados Unidos — cujas leis 

que regulamentam o acesso a esses dados são mais flexíveis 
e não têm sido capazes de conter vazamentos frequentes — 
levanta dilemas políticos que precisam ser encarados com 
urgência”. 

Todos estes temas bastante complexos são importantes 
para alargar o debate e permitir decisões mais acertadas 
nesse campo, especialmente pelos efeitos, no dia-a-dia, 
para alunos, professores e profissionais da Educação. Por 
isso é importante estarmos abertos à reflexão, na escuta de 
especialistas, a partir de experiências concretas, para que 
a tecnologia seja auxiliar dial nas atividades educacionais, 
sem comprometer o sentido e o valor humano no processo 
educacional.

Valmor Bolan é Doutor em Sociologia. Professor da 
Unisa. Ex-reitor e Dirigente (hoje membro honorário) do 
Conselho de Reitores das  Universidades Brasileiras. Pós-
graduado (em Gestão Universitária pela OUI-Organização 
Universitária Interamericana) com sede em Montreal-
Canadá.

A notícia ruim
*Prof. Dr. Valmor Bolan

Diante de mais uma adversidade imposta pela vida, o 
diagnóstico de câncer, fico pensando se não devo me inspirar 
em algo que me ofereça ainda mais força para enfrentar a 
doença. Um bom exemplo de resistência, superação e êxito.

Escolhi a notícia ruim. Sim, essa vencedora!
Ela é rápida e certeira. A começar que o seu suporte nasce 

em florestas plantadas, vira papel e nos chega pelas mãos de 
um emissário. E gera emprego, renda e lucro, não apenas 
para o crescente setor de entregas, como também para os da 
saúde e do direito, em especial.

Em tempos digitais, a notícia ruim está revigorada, 
fortalecida pela Internet. Chega ainda mais rápida, em 
alguns casos até com reforço artístico de um desenho 
ou foto. E o mais grave, se espalha com imensa rapidez 
ultrapassando barreiras de todos os tipos. Vencendo, até 
mesmo, os responsáveis organismos criados para checar a 
veracidade dos fatos informados pelas mídias sociais -- essa 
terra de todos e ainda de ninguém.

A notícia ruim é tão impactante, causadora de 
inimagináveis reações, que entre outras consequências 
consegue contaminar o próprio emissário. Você fica com 
raiva de quem lhe informou, como se o transmissor tivesse 
culpa no conteúdo e em seus desdobramentos.

O ser humano tem uma tendência biológica de se 
interessar mais pelo ruim do que pelo bom. No Brasil, dos 
últimos anos, esse fator comportamental teve o incentivo 
da pandemia da Covid-19, da cultura do ódio gerada pela 
polarização política e da crise econômica que vitimou 
milhões de pessoas.

A notícia ruim é fiel e próxima como um cão, porque 
também nunca nos abandona. Ela está ao nosso lado, quase 
todos os meses do ano. Seja sobre gestão pública, sem 
dúvida a campeã de motivos; saúde; economia; violência; 
meio ambiente e por aí vão os férteis campos que lhe dão 
origem.

A notícia ruim tem a competência de entender dificuldades, 
e diante delas nunca esmorecer. Nem desistir. Volta — sem 
rancor — quando não é bem recebida e assimilada na 
primeira vez. Se não criar medo, comoção, desânimo ela 
não se cala. Insiste até alcançar os seus objetivos.

Ela, a notícia ruim, é quem nos incentiva acordar cedo, 
estudar e trabalhar, ter planejamento, criatividade e empenho. 
Realizar! Com fé, esperança e vontade permanentes para 
superar obstáculos, desafios, adversidades.

A notícia ruim nos estremece, é certo, mas também tem 
o mérito de provocar reflexões que talvez nunca tenhamos 

feito. E promove crescimento, descobertas, transformações.
O maior ensinamento da notícia ruim, algo que fortalece 

nossa capacidade de resiliência: ela sempre alcança o seu 
objetivo!

Portanto, como a notícia ruim — esse bom exemplo, 
serei vitorioso contra ela mesma. Além do que manter o 
humor é fundamental para motivar esperança e ter chance 
de neutralizar os efeitos de qualquer desânimo diante do 
fasinante mistério do existir.

Guimaraes Rosa, um dos grandes nomes de nossa 
literatura, disse no personagem “Riobaldo”, de “Grande 
Sertão: Veredas”, que viver é muito perigoso. E explicou: 

“Porque ainda não se sabe e porque aprender a viver é que é 
o viver mesmo.”

Eu, aos quase 73 anos, sigo aprendendo. E feliz! Mesmo 
diante de notícia ruim, esse grande estímulo na luta pela 
vida.

*Ricardo Viveiros, jornalista, professor e escritor, é doutor 
em Educação, Arte e História da Cultura; autor, entre outros, 
de “A Vila que Descobriu o Brasil” (Geração), “Justiça Seja 
Feita” (Sesi-SP) e “Educação S/A” (Pearson).
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Eduardo Riedel leva projetos para rodovias 
e Rota Bioceânica ao Governo Federal

As pautas do governador 
Eduardo Riedel com o 
Governo Federal foram 
centradas em infraestrutura 
logística e no destino 
da UFN3 (Unidade de 
Fertilizantes Nitrogenados 
III). Riedel apresentou as 
demandas durante a reunião 
dos governadores com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.

Na área rodoviária, 
Eduardo Riedel levou 
para a mesa a necessidade 
de investimentos em três 
eixos fundamentais para o 
desenvolvimento de Mato 
Grosso do Sul: as BRs 262, 
163 e 267. Já no segmento 
de ferrovias, o tema foi o 

“destravamento” da Malha 
Oeste, que é uma concessão 
federal.

Ainda em relação a área 
de infraestrutura logística, 
o governador de Mato 
Grosso do Sul discutiu 
com o Governo Federal 
a construção de uma alça 
de acesso da BR-267 até a 
ponte entre Porto Murtinho 
e Carmelo Peralta (PY). 

“É uma obra cara, mas 
extremamente importante 
para o pleno funcionamento 
da Rota (Bioceânica)”, 

afirmou Eduardo Riedel.
O governador lembrou 

que o vice-presidente 
Geraldo Alckmin aceitou 
o convite para acompanhar 
de perto as obras da 
ligação, em março. “A Rota 
Bioceânica é um sonho que 
está se tornando realidade. 
Nós temos que envolver 
todos os atores que tem 
protagonismo nesse 
processo. Por isso o convite 
ao vice-presidente (Geraldo 
Alckmin). Conversei com 
ele por telefone. Foi feito 
um convite para estar aqui 
em março. Ele disse que 
viria. Ele já conhece o 
projeto. Levamos agora 
para o presidente Lula 
para que essa decisão seja 
tomada e a gente acelere 
esse processo. É muito 
importante estar lá no local. 
A ponte já está praticamente 
20% concluída. Está dentro 
do prazo. Então, nós temos 
que acelerar a licitação, o 
início do acesso à ponte da 
Rota”, explicou.

Riedel também 
manifestou preocupação 
com o processo 
alfandegário ao longo do 
corredor logístico. “Tão 
importante quanto tudo 

isso são as estruturas 
alfandegárias: Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária 
Federal, Receita Federal. 
Toda essa estrutura é uma 
negociação bilateral com 
o Paraguai. Então, a gente 
chama de cabeceira única 
para não ter uma estrutura 
aqui, uma estrutura lá. 
Estamos fazendo um 
formato diferenciado, 
desburocratizado. Temos 
que pensar nisso. A gente 
atravessa a Europa sem 
parar. Atravessamos países 
com tratados alfandegários 
sem ter que parar na 
barreira, fazer fila de 
caminhão. Temos que rever 
esses conceitos e é isso 
que a gente tem levado ao 
Governo Federal para não 
só entregar o eixo físico da 
Rota, mas tudo o que ela 
pode representar em torno 
do desenvolvimento”.

Outro tema de 
responsabilidade federal 
apresentado pelo 
governador sul-mato-
grossense foi a conclusão 
da UFN3. “Temos um ativo 
gigantesco que é a UFN3, 
que é da Petrobras, uma 
empresa que tem uma forte 
participação do Governo 

Federal e acreditamos que 
ele vai ajudar. O presidente 
já se manifestou nesse 
sentido, a ministra Simone 
(Tebet, do Planejamento e 
Orçamento) também. Temos 

o ministro da Agricultura 
(Pecuária e Abastecimento), 
conversei com ele essa 
semana, Carlos Fávaro, ele 
está bastante empenhado 
também na conclusão da 

UFN3. Isso é uma agenda 
de ordem federal que vamos 
discutir com o presidente 
Lula”. As informações são 
do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

“A Rota Bioceânica é um sonho que está se tornando realidade”, diz Eduardo 
Riedel (Saul Schramm)

Estado quer crescimento do setor de 
mineração com reestruturação da MS Mineral

Proposta é de uma política mineral sustentável e 
de preservação ambiental (Chico Ribeiro/Arquivo)

O setor de mineração 
ligado à extração de 
ferro e manganês, lidera 
investimentos em Mato 
Grosso do Sul com mais 
de R$ 5 bilhões previstos 
nos próximos dois anos, 
em exploração, ampliação 
e prospecção pela J&F, 
Vetorial, 3A Mining SA 
e MPP Mineração. Além 
disso, o Estado ocupa a 7º 
colocação na arrecadação 
nacional da CFEM 
(Compensação Financeira 
da Exploração de Recursos 
Naturais), com R$ 345,09 
milhões recolhidos por 
meio das operações de 
147 empresas instaladas 
em território sul-mato-

grossense.
De olho nesse potencial 

do setor, o Governo do 
Estado publicou na edição 
desta quarta-feira (25) do 
Diário Oficial do Estado 
a Resolução Semadesc nº 
002, que constitui Grupo 
de Trabalho para elaborar 
o Plano de Reestruturação 
da MS Mineral (Empresa 
de Gestão de Recursos 
Minerais de Mato Grosso 
do Sul), órgão vinculado 
à Semadesc (Secretaria 
de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação).

O grupo, composto 
por representantes da 
Semadesc, do Imasul 

(Instituto de Meio 
Ambiente de Mato 
Grosso do Sul), da Sefaz 
(Secretaria de Fazenda), 
da SAD (Secretaria de 
Administração) e da PGE 
(Procuradoria Geral do 
Estado), terá um prazo 
de 90 dias, prorrogável 
por igual período, para a 
elaboração do Plano de 
Reestruturação da MS 
Mineral.

No documento, deverão 
constar o Levantamento 
das informações 
geológicas do Estado de 
MS; as potencialidades 
de desenvolvimento 
de territórios mineiros 
(maciço de urucum-ferro, 
manganês, calcário e 
rochas ornamentais); o 
levantamento dos Minerais 
Estratégicos, de acordo 
com o Plano Nacional de 
Mineração 2030 (PNM-
2030), do Ministério de 
Minas e Energia (MME); 
Proposta de uma política 
mineral sustentável e de 
preservação ambiental; 
Fontes de recursos.

“Temos em nosso 
subsolo, a 3º maior reserva 
do Brasil na região de 
Corumbá e Ladário. Esses 
locais estão atraindo 
investidores que buscam 
minérios de alto teores 
e consequentemente têm 

a sua venda garantida 
no mercado externo e 
interno. Os minérios vêm 
sendo extraídos há várias 
décadas e são responsáveis 
por expressiva parcela das 
exportações do Estado. 
Daí a necessidade de uma 
reestruturação da estrutura 
de um órgão que já temos 
em nosso organograma”, 
lembra o secretário Jaime 
Verruck, da Semadesc.

Mato Grosso do Sul 
tem grandes depósitos de 
manganês (em Corumbá e 
Ladário) e o 1º do Brasil 
em alto teor de minério 
(44% a 48% de Mn) e do 
minério de ferro (60% 
a 67%). Além desse 
potencial concentrado 
na região pantaneira, a 
Serra da Bodoquena conta 
com importantes reservas 
de calcário dolomítico 
e calcítico, fosfato e 
mármores, bem como a 
extração de água mineral, 
folhelho, filito (indústria 
cimenteira) granitos (brita 
e rochas ornamentais), 
reminerilizadores de solo 
(pó de rocha) e materiais 
de uso na construção 
civil (areia, cascalho e 
basalto) e argila (usado 
na indústria cerâmica). As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Deputados estaduais 
tomam posse dia 1º e 
iniciam 12ª Legislatura

A Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul (ALEMS) abre as 
portas para a sessão solene 
de posse dos deputados 
estaduais que irão compor 
a 12ª Legislatura. O evento 
está marcado para a quarta-
feira, 1º de fevereiro de 
2023, às 9h, no Plenário 
Deputado Júlio Maia, no 
Palácio Guaicurus, em 
Campo Grande.

Seguindo os dispositivos 
do Regimento Interno, os 
deputados diplomados se 
reunirão na sede da ALEMS 
em sessão preparatória, 
i n d e p e n d e n t e m e n t e 
de convocação, para a 
solenidade de posse e 
também para a eleição da 
nova Mesa Diretora, que 
dirigirá os trabalhos nas 
duas Sessões Legislativas 
sequentes (2023 e 2024).  

Serão recolhidos os 
diplomas e tomado o 
compromisso legal de todos 
os deputados. A eleição da 
Mesa Diretora será feita por 
votação nominal e aberta, 
à(s) chapa(s) ou a candidatos 
individuais, que devem ser 
registrados até o início da 
sessão. Um mesmo deputado 
poderá figurar em mais de 
uma chapa apresentada, ou 
de forma individual ou avulsa, 
desde que concorrendo ao 
mesmo cargo eletivo – confira 

todos os detalhes no Capítulo 
II do Regimento Interno.

Tomarão posse Mara 
Caseiro (PSDB), Paulo 
Corrêa (PSDB), Zeca do PT 
(PT), Jamilson Name (PSDB), 
Zé Teixeira (PSDB), Lidio 
Lopes (PATRI), Caravina 
(PSDB), Coronel David (PL), 
Pedro Kemp (PT), Lucas de 
Lima (PDT), Junior Mochi 
(MDB), João Henrique (PL), 
Gerson Claro (PP), Londres 
Machado (PP), Antonio 
Vaz (Republicanos), Rafael 
Tavares (PRTB), Renato 
Câmara (MDB), Amarildo 
Cruz (PT), Neno Razuk (PL), 
Marcio Fernandes (MDB), 
Pedro Pedrossian Neto 
(PSD), Lia Nogueira (PSDB), 
Roberto Hashioka (União) e 
Professor Rinaldo Modesto 
(Podemos).

Já no dia 2 de fevereiro, 
às 9h, também na sede da 
ALEMS, será realizada 
a sessão solene de 
instalação da 1ª Sessão 
Legislativa (2023), com 
a presença do governador 
do Estado, Eduardo Riedel 
(PSDB), conforme prevê 
a Constituição Estadual. 
Haverá o hasteamento 
das bandeiras e a leitura 
da mensagem do Poder 
Executivo aos demais 
Poderes e ao povo, pelo novo 
governador. As informações 
são da Agência ALEMS.
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Deputado Paulo Corrêa destaca novo 
comando da Segurança Pública do Estado

A Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS) sempre foi aliada 
no fortalecimento das 
instituições responsáveis 
pela Segurança Pública 
do Estado. O deputado 
estadual e presidente da 
Casa de Leis, Paulo Corrêa 
(PSDB), participou da troca 
de comando da Polícia 
Militar de Mato Grosso do 
Sul (PMMS), e da passagem 
de comando do Corpo de 
Bombeiros Militar de Mato 
Grosso do Sul (CBMMS).

Paulo Corrêa elogiou 
a Polícia Militar sul-mato-
grossense. “Participamos da 
passagem de comando da 
nossa gloriosa Polícia Militar 
de Mato Grosso do Sul. 
Desejamos sucesso ao novo 
comandante-geral da PMMS, 
coronel Renato dos Anjos 
Garnes, e à subcomandante-
geral, coronel Neidy 
Centurião, primeira mulher a 
ocupar esse posto no Estado, 
e parabenizamos o coronel 

Marcos Paulo Gimenez pelo 
trabalho realizado”, disse.

O novo comandante-geral 
da PMMS ocupou o cargo de 
chefia da Assessoria Militar da 
Assembleia Legislativa, e foi 
promovido a subcomandante. 
Sobre ele, o governador 
do Estado, Eduardo Riedel 
(PSDB), destaca inúmeras 
qualidades. “O coronel 
Renato é uma pessoa 
muito experiente, conhece 
profundamente as operações 
da Polícia Militar, e o que ela 
precisa para seguir um ritmo 
de desenvolvimento com um 
único objetivo. Tenho certeza 
de que é uma pessoa de 
absoluto compromisso com a 
missão de servir e proteger o 
cidadão e cidadã. Junto com 
a coronel Neidy, a primeira 
mulher a subcomandar a 
Polícia Militar do Estado, 
seguirão nos destinos da 
corporação. Meu papel é 
ajudar, apoiar e estruturar 
para que a gente tenha cada 
vez mais resultados para a 

sociedade”, declarou.
Riedel também reiterou a 

importância da Assembleia 
Legislativa para as ações que 
acontecem na gestão estadual. 

“Temos um plano de governo, 
várias ações e vamos 
precisar da Casa de Leis, 
dos deputados que assumem 
agora a nova legislatura. 
Sempre tivemos o apoio 
incondicional da Assembleia 
Legislativa, e essa parceria é 
muito profícua. Tenho certeza 
que continuaremos alinhados 
com a nova legislatura 
que se inicia”, concluiu o 
governador.

O coronel Frederico 
Reis Pouso Sales assumiu 
o cargo de comandante-
geral do Corpo de 
Bombeiros Militar de Mato 
Grosso do Sul (CBMMS), 
e o coronel Adriano 
Noleto Rampazo será o 
subcomandante-geral da 
instituição. Participando 
do tradicional evento para 
a corporação, o presidente 

Presidente da ALEMS reitera a parceria com os segmentos que compõe a 
Segurança Pública do Estado (Mariana Anjos/ALEMS)

da ALEMS, deputado 
Paulo Corrêa, parabenizou 
o novo comando do 
CBMMS. “Sucesso ao 
comandante-geral do 

Corpo de Bombeiros 
Militar de Mato Grosso do 
Sul, Frederico Reis Pousos 
Sales, e ao subcomandante-
geral, coronel Adriano 

Noleto Rampazo. Elogio 
a condução do coronel 
Hugo Djan Leite”, disse. 
As informações são da 
Agência ALEMS.

Presidente eleito do TJMS toma 
posse na próxima quarta-feira

O presidente eleito 
do TJMS (Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso 
do Sul), desembargador 
Sérgio Fernandes 
Martins, toma posse 
na próxima quarta-
feira, 1º de fevereiro. 
A cerimônia será 
realizada no Pleno da 
corte, a partir das 17 
horas.

Além disso, 
serão empossados 
o desembargador 
Dorival Renato Pavan 
como vice-presidente 
e o desembargador 
Fernando Mauro 
Moreira Marinho como 
corregedor-geral. O 
trio permanecerá nas 
funções até 2024.

Nascido em 
Dourados, o magistrado 
é graduado em 
Direito pela UFRJ 
(Universidade Federal 
do Rio de Janeiro) e 
ingressou no TJ em 
2007, em vaga da 
OAB/MS (Ordem dos 
Advogados do Brasil 
seccional MS) do 

Sérgio Fernandes Martins fica no cargo até 2024 (Divulgação/TJMS)

quinto constitucional. 
Foi professor 

universitário, subchefe 
da Secretaria de Estado 
de Governo de 1990 
a 1992, advogado-
geral e procurador-
geral do Município 
de Campo Grande 
de 1997 a 2004. No 
TJMS, foi corregedor-

geral adjunto de 2018 
a 2019 e corregedor-
geral de 2019 a 2020. 
Foi membro substituto 
do TRE-MS (Tribunal 
Regional Eleitoral) 
entre 2017 e 2018 e de 
2021 a 2023. É filho 
do ex-presidente do 
TJMS, Sérgio Martins 
Sobrinho.

O vice-presidente, 
desembargador Renato 
Pavan é nascido em 
Mandaguari (PR). 
Pavan ingressou na 
magistratura em maio 
de 1985. Em outubro 
do mesmo ano foi 
promovido para Ribas 
do Rio Pardo. Tornou-
se juiz de segunda 
entrância com a 

promoção, em fevereiro 
de 1988, para a 3ª Vara 
Cível da comarca de 
Corumbá.

Em dezembro 
de 1991 uma nova 
promoção o levou para 
a entrância especial e 
passou a judicar na 3ª 
Vara Criminal de Campo 
Grande. Em fevereiro 
do ano seguinte foi 
removido para a 5ª Vara 
Cível da mesma comarca.

Em julho de 2008 foi 
promovido para o cargo 
de desembargador. Foi 
designado em fevereiro 
de 2021, para exercer a 
função de diretor-geral da 
Ejud-MS (Escola Judicial 
de MS). As  informações 
são do Midiamax.www.grupopantanalms.com.br

Pagamento à vista do IPVA 
com 15% de desconto 
vence em 31 de janeiro

Os proprietários de 
veículos que desejam obter 
o desconto de 15% do IPVA 
devem fazer o pagamento 
à vista do seu boleto até a 
terça-feira, dia 31 de janeiro. 
Nesta data limite também 
deve ser pago a primeira 
parcela para aqueles que 
preferirem optar pelo 
pagamento em cinco vezes.

No caso do pagamento 
parcelado do IPVA as datas 
limites para realizarem 
o débito serão em 28 de 
fevereiro, 31 de março, 
28 de abril e 31 de maio. 
Quem não recebeu boleto 
em casa, pode acessar a 
segunda via pelo canal de 
atendimento na internet: 
www.au toa tend imento .
ms.gov.br/ipva .

O valor de cada parcela 
não pode ser inferior a R$ 
30,00 (veículos de duas 
rodas) e R$ 55,00 (demais 
veículos). Os descontos 
e parcelamentos não se 
aplicam nos casos de 
primeira tributação.

O Governo do Estado 
também já disponibilizou 
o calendário anula 
para o pagamento de 
licenciamento dos 
veículos. Para as placas de 
final 1 e 2 o vencimento 
será até o último dia de 
abril. Na placa com final 
3 (maio), 4 e 5 (junho), 6 
(julho), 7 e 8 (agosto), 9 
(setembro) e 0 (outubro). 
As informações são do 
Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Data também é o limite para pagar primeira 
parcela (Chico Ribeiro/Arquivo)
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Tribunal de Contas quer intensificar parceria 
Instituto de Direito Administrativo de MS

O presidente do 
Tribunal de Contas de 
Mato Grosso do Sul, 
conselheiro Jerson 
Domingos, recebeu 
esta semana a visita do 
presidente do Instituto de 
Direito Administrativo de 
Mato Grosso do Sul, João 
Paulo Lacerda da Silva.

Na pauta da reunião 
a manutenção do Termo 
de Parceria firmado 
entre as Instituições para 
promover a cooperação e 
o intercâmbio acadêmico, 
científico, técnico e 
cultural, visando o 
desenvolvimento de 
ações conjuntas e 
coordenadas de interesse 

Presidente do Instituto se reuniu com o presidente da Corte de Contas (Mary 
Vasques)

institucional comum, 
voltadas à capacitação 
e aperfeiçoamento 
profissional.

João Paulo Lacerda 
ressaltou que “o 
desejo é estreitar esse 
relacionamento para que 
possamos realizar mais 
atividades em conjunto 
trazendo para o TCE-MS 
grandes palestrantes para 
discutir temas relevantes 
da administração pública, 
especialmente cursos e 
capacitações direcionadas 
aos jurisdicionados”.

Fundado em 29 de 
janeiro de 2018, o Idams 
é um instituto sem fins 
lucrativos que visa a 

promoção, estudo e 
desenvolvimento do 
direito administrativo, 
promovendo a 
pesquisa, o ensino e 
o desenvolvimento 
institucional.

“A principal ideia do 
Instituto é difundir o 
direito administrativo 
e com essas parcerias, 
especialmente com o 
TCE-MS, nós vamos 
levar aos jurisdicionados 
e todas as prefeituras do 
Estado essas capacitações 
que muito engrandecem 
a administração pública”, 
concluiu o presidente do 
Idams. As informações 
são do TCE-MS.

Governo garante 486 mil uniformes e 193 
mil kits escolares para a volta às aulas
Faltando menos de um 

mês para o início das aulas 
nas escolas estaduais, o 
Governo de Mato Grosso 
do Sul já tem garantido em 
contratos firmados com 
fornecedores a entrega de 
486 mil uniformes e mais 
192,8 mil kits escolares, 
com vários itens.

Ao todo, o investimento 
feito pelo Governo é de R$ 
20,3 milhões, garantindo 
assim um retorno às aulas 
no dia 23 de fevereiro com a 
tranquilidade que o período 
requer. “A educação é fator 
chave para alcançarmos 
nossos objetivos, de trazer 

o desenvolvimento que 
projetamos para Mato 
Grosso do Sul”, diz o 
governador Eduardo Riedel.

Para o governador, esses 
materiais entregues no 
início do ano letivo são a 
base para que os estudantes 
da Rede tenham qualidade 
e conforto nos estudos. 

“Aliados aos investimentos 
em tecnologia e inovação, 
com foco na valorização do 
aluno”, destaca.

Separando apenas o 
investimento em uniformes 
chega a casa dos R$ 11,3 
milhões, referentes a 
364.012 camisetas e 90 mil 

bermudas, sendo que cada 
estudante da Rede Estadual 
de Ensino terá direito a duas 
camisetas. Os que estão 
nos anos finais do Ensino 
Fundamental receberão 
também uma bermuda.

Quanto aos estudantes 
das escolas cívico-militares, 
cada um deles terá direito 
a receber dois conjuntos 
especiais, compostos por 
jogo de agasalho (jaqueta 
e calça), além das duas 
camisetas e uma bermuda 
dos alunos da modalidade 
tradicional. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Marinha abre inscrições para concurso 
com 1.080 vagas para Fuzileiro Naval

Abertas até 02 de março 
as inscrições para o concurso 
da Marinha do Brasil 
para admissão ao curso 
de formação de soldados 
fuzileiros navais para as 
turmas I e II de 2024. O curso 
de formação terá a duração 
de, aproximadamente, 17 
semanas e será conduzido 
no Centro de Instrução 
Almirante Milcíades Portela 
Alves (Ciampa), localizado 
no Rio de Janeiro/RJ e, 
simultaneamente, no Centro 
de Instrução e Adestramento 
de Brasília (Ciab), 
localizado em Brasília/DF, 
sob regime de internato e 
dedicação exclusiva até a 

formatura.
Ao todo, são oferecidas 

1.080 vagas, assim 
distribuídas: Ciampa – 
840 vagas, das quais 96 
serão reservadas para as 
candidatas do sexo feminino 
e 744 para o sexo masculino 
das regiões Sul e Sudeste do 
Brasil; e Ciab – 240 vagas 
destinadas aos candidatos 
das regiões Centro-Oeste, 
Norte e Nordeste do Brasil.

Durante o curso, além 
de serem proporcionados 
alimentação, uniforme 
e assistência médico-
odontológica, psicológica, 
social e religiosa, o aprendiz-
fuzileiro naval receberá 

bolsa-auxílio atinente à sua 
graduação, no valor total 
de R$ 1.303,90, sendo R$ 
1.105,00 correspondentes 
ao soldo militar, R$ 143,65 
ao adicional militar e 
R$ 55,25 ao adicional 
de compensação por 
disponibilidade militar.

Após a formação, no 
posto de soldado fuzileiro 
naval, passará a receber o 
valor total de R$ 2.294,50, 
sendo R$ 1.765,00 
correspondentes ao soldo 
militar, R$ 229,45 ao 
adicional militar, R$ 88,25 
ao adicional de compensação 
por disponibilidade militar, 
e R$ 211,80 ao adicional de 
habilitação.

O estágio inicial deverá 
ser cumprido em uma 
das unidades da Marinha, 
distribuídas entre: Rio de 
Janeiro/RJ (570 vagas); 
Brasília/DF (130); Rio 
Grande/RS (60); Belém/
PA (50); Ladário/MS (58); 
Manaus/AM (104); Natal/
RN (76); e Salvador/BA 
(32).

As inscrições serão 
recebidas exclusivamente 
pela internet, através do 
endereço eletrônico www.
marinha.mil.br/cgcfn, no 
menu “Concursos para o 
CFN”. As informações são 
do Defesa em Foco.

Estágio inicial deverá ser cumprido em uma das 
unidades da Marinha (6DN)

Posse de deputados federais e senadora 
de MS acontece também na 4ª feira

Os 513 deputados 
federais eleitos em 
outubro do ano passado 
tomarão posse no 
próximo dia 1º em 
sessão marcada para as 
10h, no Plenário Ulysses 
Guimarães. No mesmo 
dia, às 16h30, começa 
a sessão destinada 
à eleição do novo 
presidente e da Mesa 

Diretora para o biênio 
2023/2024.

A bancada federal 
de Mato Grosso do Sul 
na Câmara terá uma 
renovação de 50%. Dos 
oito parlamentares, 
quatro foram reeleitos. 
Tomarão posse: Marcos 
Pollon (PL), eto Pereira 
(PSDB), Geraldo 
Resende (PSDB), Vander 

Loubet (PT); Camila Jara 
(PT); Dagoberto (PSDB); 
Dr. Luiz Ovando (PP) e 
Rodolfo Nogueira (PL).

Em outubro do ano 
passado Mato Grosso 
do Sul elegeu Tereza 
Cristina (PP) para o 
Senado Federal. Ela toma 
posse no cargo também 
na quarta, dia 1°, às 15 
horas.

Centro de Hidrografia e Navegação 
do Oeste recebe Certificação ISO

O Centro de Hidrografia e 
Navegação do Oeste (CHN-
6), organização militar 
subordinada ao Comando do 
6º Distrito Naval, recebeu a 
Certificação ISO 9001:2015, 
concedida pela empresa 

“Organismo Nacional de 
Certificação” (ONC).

Nesta primeira 
certificação, foram 
auditados os processos de 
Análise de Levantamentos 
Hidrográficos e de 

Geração de Elementos de 
Atualização/Construção 
de Cartas Náuticas, para 
os quais se buscou o 
alinhamento técnico 
com os procedimentos já 
estabelecidos no Cento de 
Hidrografia da Marinha 
(CHM).

“A certificação é uma 
importante etapa rumo 
à plena capacidade de 
produção cartográfica 
náutica, atividade 
fundamental no processo de 
elevação do antigo Serviço 
de Sinalização Náutica do 
Oeste (SSN-6) para o atual 
Centro de Hidrografia e 
Navegação do Oeste (CHN-
6)”, ressaltou o Comandante 
do CHN-6, Capitão de Mar 
e Guerra Gizo Sampaio 
Machado.

O alcance da plena 
capacidade de produção de 
cartas náuticas da Hidrovia 
Paraguai-Paraná pelo CHN-
6 promoverá celeridade na 
atualização e divulgação 
desse produto ao navegante, 
implicando diretamente na 
segurança da navegação. 
As informações são do 6° 
Distrito Naval.

Operação de Banco de Dados Hidrográficos 
(6DN)
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Covid: aplicação da vacina bivalente 
deve começar em 27 de fevereiro

O Ministério da Saúde 
pretende começar a aplicar 
as doses de reforço com 
a vacina bivalente para 
imunização contra a 
covid-19 a partir do dia 
27 de fevereiro. Essas 
vacinas aumentam a 
imunidade contra o vírus 
da cepa original, bem 
como da variante Ômicron. 
O anúncio foi feito na 
quinta-feira (26) durante a 
primeira reunião ordinária 
da Comissão Intergestores 
Tripartite, na Organização 
Pan-Americana de Saúde 
(Opas).

Na primeira fase, a 
campanha terá foco 
em pessoas com idade 
acima de 70 anos, 

imunocomprometidos e 
moradores de comunidades 
indígenas, ribeirinhas e 
quilombolas. Na sequência 
(Fase 2, com data ainda a ser 
definida), a campanha será 
voltada a pessoas com idade 
entre 60 e 69 anos. Gestantes 
e puérperas serão o foco da 
Fase 3; e profissionais de 
saúde serão o foco da quarta 
fase da campanha.

Durante a reunião com 
os integrantes da comissão, 
a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, disse que a nova 
gestão da pasta adotará 
uma política de “cuidado 
e construção coletiva” e 
que, nesse sentido, será 
fundamental o diálogo entre 
União, estados e municípios. 

“Hoje, temos alguns desafios 
muito específicos que 
representam o retorno de 
uma pactuação em alto 
nível, como devem ser as 
nossas relações”, disse.

“Destaco entre as 
medidas iniciais, a Política 
Nacional de Imunização, a 
ser apresentada; um plano 
nacional para redução de filas 
na atenção especializada; a 
recuperação da Farmácia 
Popular; a valorização 
da atenção básica; o 
provimento, qualificação 
e formação profissional; 
e a retomada em novas 
bases do Programa Mais 
Médicos”, disse a ministra. 
As informações são da 
Agência Brasil.

Na primeira fase, a campanha terá foco em pessoas com idade acima de 70 
anos (Fernando Frazão/Agência Brasil)

Câmara terá primeira sessão ordinária 
de 2023 no dia 06 de fevereiro

A Câmara Municipal de 
Corumbá aprovou durante 
sessão extraordinária na 
terça-feira, 24, um Projeto 
de Resolução que antecipa 
o fim do recesso no Poder 
Legislativo em 2023. Com 
a decisão, o retorno das 
sessões ordinárias ocorrerão 
no dia 6 de fevereiro, e não 
mais na segunda quinzena, 
conforme previsto no 
Regimento Interno da Casa 
de Leis.

A sessão foi dirigida 
pelo presidente da Câmara 
Municipal, vereador 
Ubiratan Canhete de 
Campos Filho (Bira), e 
contou com as participações 
dos vereadores Samyr 
Sadeq Ramunieh e Yussef 
Salla, primeiro e segundo 
vice-presidentes; Roberto 
Façanha e Genilson 
José, primeiro e segundo 
secretários; bem como de 
Gaúcho da Pró-Art, Chicão 
Vianna, Daniel Brambilla, 
Alexandre Vasconcellos, 
Nelsinho Dib, e da 
vereadora Raquel Bryk.

O Projeto de Resolução 
contou com a anuência 
de todos os vereadores 
corumbaenses. Bira 
explicou que houve a 
necessidade de antecipar o 
fim do recesso diante do fato 
de que a volta, conforme 
o artigo 95 do Regimento 
Interno, estar prevista para 
15 de fevereiro.

Câmara alterou Regimento Interno para antecipar fim de recesso (Ascom 
CMC)

“O recesso ocorre nos 
períodos de 16 de dezembro 
a 14 de fevereiro e o retorno, 
nesse caso, seria dia 15, uma 
quarta-feira, já na véspera 
do Carnaval que começa 
no dia 17. Assim, já não 
teríamos sessões nos dias 20 
e 21, segunda e terça-feira. O 
retorno das sessões ordinárias 
iria ocorrer somente no dia 27 
de fevereiro, uma segunda-
feira”, explicou o presidente.

Bira argumentou ainda 
que, em fevereiro, apenas 
duas sessões ordinárias 
estavam programadas (27 
e 28). “Por isso mesmo 
conversamos bastante 
e, em comum acordo 
entre todos os vereadores, 
optamos por convocar uma 
sessão extraordinária para 
aprovação desse Projeto 
de Resolução, fazendo 
com que o fim do recesso 

seja antecipado e, com 
isso, teremos seis sessões 
ordinárias em fevereiro, 
já iniciando no dia 6 com 
apresentações de trabalhos, 
sem sessão solene de 
abertura do Ano Legislativo, 
já que tivemos um ato no 
início do ano, com a posse 
da nova Mesa Diretora”, 
destacou. As informações 
são da Assessoria de 
Comunicação da Câmara.

Corumbá coloca nove 
conjuntos semafóricos 

em operação
A Prefeitura de Corumbá, 

por meio da Agência 
Municipal de Trânsito e 
Transporte (AGETRAT), 
em parceria com o Governo 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul, por meio do 
Departamento Estadual 
de Transito (DETRAN), 
colocam em operação mais 
nove conjuntos semafóricos 
para organizar o trânsito 
em cruzamentos de vias da 
cidade.

A aquisição desses 
semáforos acontece em um 
momento onde a cidade passa 
por uma grande mudança 
no sentido de direção de 
diversas vias, instalação de 
sistema binário, reordenação 
de fluxo e, na sequência, 
uma manutenção geral da 
sinalização de trânsito nas 
vias da área central da cidade.

“Os investimentos 
aplicados em sinalização 
são imprescindíveis 
para um trânsito mais 
seguro, são intervenções 
importantíssimas que darão 
a motoristas, ciclistas e 
pedestres maior segurança 
ao transitar em vias públicas”, 
afirma o presidente do 
Detran-MS, Rudel Trindade. 
Ele destaca que o Detran-
MS tem sido parceiro dos 
municípios do Estado 
também na área do trânsito. 
Nos últimos dois anos foram 
investidos na sinalização de 
mais de 600 km de vias em 
40 cidades. Só em Corumbá 
o órgão estadual investiu 

mais de R$ 1,5 milhão 
na sinalização vertical e 
horizontal.

O diretor-presidente da 
AGETRAT, Paulo André de 
Araújo Júnior, destacou que 
“todas essas melhorias na 
sinalização do sistema viário 
da cidade só estão sendo 
possíveis graças ao bom 
alinhamento entre a gestão 
municipal com o Governo do 
Estado, hoje sob o comando 
do Governador Eduardo 
Riedel, dando continuidade as 
iniciativas do ex-Governador 
Reinaldo Azambuja.  Vale 
destacar também o carinho 
com que o diretor-presidente 
do DETRAN/MS, Rudel 
Trindade, tem por nossa 
cidade e do direcionamento 
de projetos relacionados ao 
trânsito que nos possibilitam 
melhorar a vida dos 
motoristas e pedestres”, 
pontuou.

Os equipamentos foram 
instalados nos seguintes 
cruzamentos: Rua Totico de 
Medeiros x Rua Geraldino 
Martins de Barros x Rua 
Pedro de Medeiros; rua 
América x Rua Tenente 
Melquíades de Jesus; rua 13 
de Junho x Rua Major Gama; 
Rua Paraná x Rua 21 de 
Setembro; Rua Paraná x Rua 
Edu Rocha; Rua Pernambuco 
x Rua Ciríaco de Toledo; 
Rua João B.O.Motta x Rua 
CyríacodeToledo; Rua Pastor 
Carlos Padilha x Avenida 
Senador Paulino Lopes; Rua 
Ladário x Rua Colombo.



C MAANO XXX - Nº 1488 Corumbá/MS -  Sábado,  28 de Jameiro de 2023 7Folha de Corumbá

Concurso de Marchinhas tem inscrições 
abertas; evento acontece dia 11

Estão abertas as inscrições 
para o Concurso de 
Marchinhas Carnavalescas 
2023. Com R$ 3.300,00 em 
premiação, o evento está 
programado para o dia 11 de 
fevereiro no Porto Geral. Pode 
participar do Concurso de 
Marchinhas qualquer pessoa 
com idade superior a 18 anos.

Serão aceitas somente 
inscrições de músicas inéditas, 
originais e com temáticas 
livres na modalidade, 
respeitados os padrões das 
marchinhas carnavalescas, 
cumprindo o que dispõe a 
legislação quanto aos Direitos 
Autorais.

Cada participante poderá 
inscrever até duas músicas 
individualmente ou em 
parceria. As inscrições são 
gratuitas e poderão ser feitas 
até o dia 06 de fevereiro de 
2023, no Museu Casa do Dr. 
Gabi – Espaço de Memória 

(Rua Cuiabá, 1181, esquina 
com a rua 15 de Novembro, 

Cada participante poderá inscrever até duas músicas individualmente ou em 
parceria (Arquivo PMC)

Bairro Centro), das 08h às 
11h (período matutino) e das 

13h30 às 16h30 (período 
vespertino).

Censo 2022 segue até 31 
de janeiro; Corumbá tem 
mais de 90 mil habitantes

O Censo 2022 segue 
realizando as entrevistas 
para a coleta de dados em 
Corumbá. Quem ainda não 
foi recenseado pode entrar 
em contato com o IBGE 
através do número 137 do 
Disque Censo. O serviço é 
gratuito e a ligação pode ser 
feita de qualquer telefone 
fixo ou celular todo os 
dias da semana das 07h 
às 20h30 (horário de MS). 
Oficialmente, o prazo para 
recenseamento termina em 
31 de janeiro.

A prévia do Censo 
2022, divulgada pelo 
IBGE, mostrou que até 
25 de dezembro Corumbá 
contabilizava 94.874 
moradores. Até aquela data 
o recenseamento atingiu 
aproximadamente 75% de 
coleta de dados. Estimativa 
populacional de 2021, feita 
pelo IBGE, mostrava que 
Corumbá tinha 112.669 
habitantes.

O prefeito Marcelo Iunes 
reforçou a importância 
do atendimento aos 
recenseadores do IBGE 
para a entrevista e coleta 
de dados e destacou que a 
participação da população é 
fundamental porque o Censo 
reflete variados aspectos da 
sociedade e serve de base 
de cálculo de distribuição 
do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), que 
é feita de acordo com o 
número de habitantes.

“É importante que todos 
respondam ao Censo 2022 e 
recebem o recenseador para 
a coleta de dados. Segundo 
o IBGE nos informou, há 

muitos casos de recusas, de 
moradores ausentes. Peço 
que recebam e atendam 
ao recenseador. Quem não 
respondeu ao Censo pode 
entrar em contato com 
o IBGE para receber o 
recenseador”, disse o chefe 
do Executivo Municipal.

O ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Ricardo Lewandowski, 
acatou o pedido do PCdoB 
para suspender a decisão do 
TCU (Tribunal de Contas 
da União) que determinava 
a utilização dos dados 
populacionais preliminares 
do Censo Demográfico de 
2022 para a distribuição do 
FPM (Fundo de Participação 
dos Municípios).

Segundo levantamento 
da CNM (Confederação 
Nacional de Municípios), a 
nova metodologia causaria 
prejuízo de R$ 3 bilhões 
para 702 municípios. Com 
a liminar, os municípios de 
todo País, que apresentaram 
perda no número da 
população na contagem 
realizada no final do 
ano passado, voltam a 
ter o direito de receber o 
recurso com base no Censo 
Demográfico de 2018.

Na prática, a decisão vai 
impactar 13 municípios de 
Mato Grosso do Sul, que 
estavam estimando uma 
perda de mais de R$ 74,7 
milhões. São eles Anastácio, 
Bela Vista, Camapuã, 
Coronel Sapucaia, Corumbá, 
Ladário, Maracaju, Naviraí, 
Paranhos, Ponta Porã, Porto 
Murtinho, Ribas do Rio 
Pardo e Sonora.

Censo serve de base de cálculo de distribuição do 
Fundo de Participação dos Municípios  (Tânia 
Rêgo/Agência Brasil)

Solicitação de serviços de 
iluminação pública tem novo 

número telefônico
A Prefeitura de 

Corumbá disponibiliza 
um novo número de 
telefone local para 
solicitação de serviços 
referentes à iluminação 
pública. Através do 0800-
500-2019 é possível 
fazer pedidos de reparos, 
consertos e manutenção 
da iluminação 

pública. O serviço tem 
funcionamento das 07h 
às 17h30. Ao ligar, o 
munícipe recebe um 
número de protocolo. Em 
até 48 horas a solicitação 
é atendida.  O número 
local proporciona maior 
proximidade com a 
população e facilita o 
atendimento.

FIPEC 2023 terá premiação em dinheiro;
abertura terá show de Kaio e Gabriel

A abertura oficial do 
Festival Internacional 
de Pesca Esportiva de 
Corumbá (FIPEC) 2023 
terá a apresentação da dupla 
promessa do sertanejo sul-
mato-grossense. Kaio e 
Gabriel se apresentam no 
palco montado no Porto 
Geral na noite de 3 de 
fevereiro. O espetáculo é um 
oferecimento do Governo 

Festival de Pesca acontece em fevereiro (Renê Marcio Carneiro/PMC)
do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Turismo, Esporte, Cultura 
e Cidadania, parceiro da 
Prefeitura de Corumbá e 
da ACERT na realização do 
evento.

Kaio e Gabriel lançaram 
em 2022 o DVD ‘Bora 
Viver’, com três faixas 
inéditas que imediatamente 
se destacaram no cenário 

regional: ‘Gol Preto’, 
‘Falha’ e ‘Seu Direito’. 
Para a FIPEC 2023, a 
dupla promete animar a 
festa também com alguns 
dos grandes sucessos do 
sertanejo brasileiro.

O FIPEC 2023 é 
realizado pela Prefeitura 
de Corumbá e a pela 
Associação Corumbaense 
das Empresas Regionais 

de Turismo (ACERT), em 
parceria com o Governo do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul. Na pesca embarcada, 
agendada para o dia 5 de 
fevereiro, são 350 vagas 
e o valor por equipe custa 
R$ 350,00. Os inscritos 
recebem um kit contendo 
uma ecobag para a equipe; 
uma camiseta manga longa 
UV para cada participante; 
um boné para cada 
participante; dois adesivos 
que irão conter a numeração 
de cada equipe; e uma régua 
para medir peixe.

Já na categoria infanto-
juvenil, de 06 a 17 anos, são 
1500 vagas e a inscrição custa 
R$ 20,00. A modalidade 
será disputada no sábado, 
dia 4. Todos os inscritos 
ganham uma camiseta 
manga longa UV e um boné. 
As inscrições terminam no 
dia 31 de janeiro ou quando 
forem preenchidas todas 
as vagas estabelecidas pelo 
regulamento.

O  Festival Internacional 
de Pesca Esportiva de 
Corumbá terá premiação 
em dinheiro na Categoria 
Adulto – Pesca Embarcada. 
A equipe vencedora leva 
para casa o valor de R$ 2 mil; 
o segundo lugar receberá R$ 
1 mil e o terceiro ficará com 
R$ 500. Além da premiação 
em dinheiro para a Categoria 
Adulta, o FIPEC 2023 ainda 
conta com mais de R$ 100 
mil em prêmios.

O FIPEC 2023 tem 
o apoio cultural da Ala 
Telecom ,Yamaha, K&D, 
Unipav, Agesa, Gazin, MCR 
– Mineração, Atacadista 
Mega, Rede Faleiros 
Postos e Serviços, 3A 
Mineração,Mpp (4B), Grupo 
Janjão, Casa de Carne Dom 
Aquino, Tentação, Dolce 
Café, Santo Onofre, E&M 
Serviços, Oficina Dois 
Irmãos, Moinho Real, Allex 
Della, Elinho Júnior, Samyr 
Qualhada.
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